

# El Guadalete.

Un mes. . . . . 2/50 ptas  
Un año. . . . . 25

Anuncios, reclamos y comunicados a precios convencionales.

Redacción y Administración, Compás 2.

PERIODICO POLITICO Y LITERARIO.

(FUNDADO EN EL AÑO DE 1852.)

Núm. 13.795

Jerez de la Frontera: Viernes 20 de Julio de 1900.

Año XLVI.

## El Guadalete.

### LA TRANSACCIÓN

CON LA

EMPRESA DE LOS FERROCARRILES ANDALUCES.

II.

Conocida la cifra que la Compañía ferroviaria adeuda al Municipio por el valor de los terrenos detentados y por los intereses correspondientes a ese valor, precisa tener en cuenta otro dato de gran importancia, cual es, la conveniencia que reporta a la Compañía realizar actualmente la transacción o el arreglo. ¿Le conviene hoy a la Empresa de los Andaluces terminar de una vez el pleito? Quizás nunca como ahora, ha necesitado la Compañía adquirir definitivamente los terrenos en que tiene establecida la estación de mercancías y finiquitar el famoso litigio.

Actualmente la Empresa debe realizar obras de importancia, algunas como la construcción del nuevo muelle cubierto para mercancías en sustitución del que se incendió el año pasado, cuyas obras importarán muchos miles de duros; como es natural, a la Compañía no le conviene realizar dichas obras sobre unos terrenos que se encuentran pendientes de litigio y sobre los cuales no tiene aún título alguno de propiedad. Punto es este que no es para olvidado y, que acaso sea la razón principal que mueva hoy a la Compañía a entrar en vías de arreglo.

Por otra parte la Compañía tiene en contra suya una sentencia firme, y aunque haya demorado su cumplimiento durante largos años, y pueda seguir demorándolo quizás por algunos más, este estado de cosas no puede ser eterno, alguna vez se hará justicia, y si cambian las circunstancias y los tiempos, llegando un día en que sus valedores y consejeros no estuvieran tan inmediatos como hoy al poder, entonces la poderosa Compañía tendrá que pagar el millón de pesetas que adeuda, y acaso con creces; le conviene pues, aprovechar ocasiones favorables como la presente; todo debe, por tanto aconsejaría un arreglo que, en otros tiempos pudiera no serle tan ventajoso. Pero esta misma situación en que se encuentra la Compañía, debe aprovecharla también el Municipio defendiendo hasta donde sea posible sus indiscutibles derechos.

Si en España la justicia se realizase, de ningún modo le convendría al Municipio arreglo de ninguna clase; este no es un pleito que puede ganarse ó perderse, es un pleito definitivamente ganado, faltando solo hacer cumplir la sentencia; no cabe pues en él la transacción, contrato que nuestras leyes no autorizan más que cuando no ha recaído aún sentencia firme en un litigio; mas como se está en vías de arreglo, doctores tiene la iglesia y letrados el Municipio y la Compañía, que sabrán darle forma legal al convenio.

Descendiendo a la realidad triste, pero realidad al fin, estamos convencidos de que por ahora, de seguir las cosas como están, es decir, sin energías nuestros representantes en el Municipio y en las Cortes, para exigir por todos los medios el cumplimiento de la ejemplaridad haciendo intervenir en la contienda todos los recursos legales y justos que pueden tener en sus manos, y contando la Compañía con los altos defensores

con que cuenta, no podrá esperarse en bastante tiempo la justa y natural solución de este negocio.

Por eso puede convenirle también al Municipio el arreglo, pero solo hasta cierto punto y en cierta manera, pues transigir de cualquier modo y por cualquier precio, sería lo mismo que renunciar a un capital y unos derechos que aunque tardíamente, es seguro que al fin podría hacer efectivos. La base para el arreglo por lo que al Municipio respecta, es solo de oportunidad; necesita el Ayuntamiento una cantidad considerable con urgencia ó para dedicarla a una obra de grandísima utilidad ó importancia, de tal manera que ésta justifique por sí misma la conveniencia de ceder algo ó de renunciar a algo de lo que se le debe; pues entonces aceptase la transacción, y acaso sea un acto digno de aplauso, más si no concurren aquellas circunstancias, déjese por ahora el arreglo, que siempre hay tiempo de perder el dinero inutilmente.

Este nos parece que es el terreno en que debe plantearse la cuestión.

Aceptar un arreglo para percibir 40.000 duros por los 200.000 que se nos deben, é invertirlos caprichosamente en pago de algunas deudas, ó en obras sin finalidad alguna, sería no ya una ligereza imperdonable, sino un acto verdaderamente criminal y digno de la más enérgica reprobación.

Otro día seguiremos ocupándonos de este asunto que debe preocupar la atención pública, por tratarse de tan valiosos intereses como en él están comprometidos.

### Los chinos dentro de casa.

Hoy que la cuestión de China se halla sobre el tapete, no estará de más recordar algunas de las costumbres de los habitantes del Celeste Imperio. Y por ello nada mejor que copiar alguna de las cartas que hace algunos años escribió desde Macao el notable escritor Enrique Gaspar al director de *Las Provincias*.

Hé aquí una de las más interesantes de aquéllas:

«Macao 10 de Marzo de 1882.

Mi querido amigo: El tiempo y el comercio se han encargado de destruir la preocupación con que los celestiales miraban a los europeos. Hoy encuentran que

sus *dollars* son excelente lazo de unión, y gracias a las transacciones mercantes, las puertas de la casa china no están ya cerradas al *diablo blanco* mote de todo occidental. El gineceo continúa siendo inaccesible, pues sabido es que las hijas de Ewa no son aquí visitadas sino por los parientes íntimos, y salen a la calle más que para llenar deberes de cortesía, y un ojo en ningún cerrado y con previo anuncio. Ello no obstante, como satisfacción de una curiosidad y con alguna influencia consigue uno ingerirse hasta al santuario de las mujeres, acompañado como es natural, del gallo del galinero. Mi mujer y yo hemos tenido la dicha de ser recibidos por la familia de un miembro de la alta banca y creo que será grato conocer mis impresiones sobre el particular.

Cuando en China el ir a ver a una señora no es aquello de «me voy a pasar un ratito con Fulan», como sucede en nuestros países, sino que el acto, sobre poco frecuente, reviste el carácter de una solemnidad, es preciso tomar día, pedir audiencia, como si dijéramos, y acompañar la solicitud con un reglito de tanta más monta cuanto mayor es la categoría del visitante.

Las viviendas ya tengo dicho que están a cubierto de la curiosidad pública; así es que tienes que atravesar uno ó más patios para encontrar la puerta de la casa, donde el dueño te está esperando y en la que te recibe con las cortesías propias de su ceremonial. Consisten éstas en juntar las manos sobre el pecho, como el oficiante católico al dirigirse al ara, pero con los puños cerrados, que agita repetidas veces al mismo tiempo que inclina la cabeza. Apenas traspuesto el umbral se tropieza con un gran biombo ó mampara, último tufo del interior, en que alineada y puestas sobre pies derechos se destacan unas planchas (a veces quince ó veinte) pintadas de encarnado y con letras de oro, acusando el nombre, títulos, cargo y dignidades del morador.

El zaguán, que en algunas partes es un patio cubierto alrededor con su *impluvium* en el centro a la pompeyana, constituye el estrado del marido. Allí me recibió el banquero, mientras su primera esposa, acompañada de una hermanita suya, de sus hijas y de su servidumbre (entre la que había que colocar a las concubinas de su esposo) apareciendo en lo alto de una escalera, se llevó a mi mujer y a la del señor que me servía de intérprete a las habitaciones superiores.

La disposición del mobiliario es igual en todas partes. Las sillas, grand sirtiles de tamarindo de la forma de nuestros sillones de baqueta, pesados como el plomo y negros como el ébano, tienen el asiento y el respaldo de piedra—cuyas vetas, simulando montañas y paisajes—les dan un valor fabuloso. Cuando el personaje es muy rico los muebles están cubiertos de paños color de grana, con bordos de oro y sedas. Arimados a la pared de la que nunca se separan, a cada dos sillones sucede una mesita alta, estrecha, y con tres estantes que sirve de pedestal a un jarrón de flores y de apoyo al té y los dulces con que el que visita es obsequiado apenas llega. Frutas e-carchadas entre las que figuraban guisantes en su vaina, cigarras y otras golosinas nos fueron ofrecidos en una bandeja circular con radios que constituían otros tantos cañizos. Mi anfitrión me ofreció mientras hablaba en roer unas pepitas secas de sandía, con cuyos desperdicios, expelidos ruidosamente de la boca, ensucio mi *Hou-lon*, rico *cha*, como aquí se llama al té, presentado en tazas sin asas

provistas de una cobertera que uno entabre para beber con la misma mano con que la sostiene y cuyo objeto es impedir el sorber las hojas que flotan en el líquido.

El chino no usa el agua comobebida; el consumo por lo tanto de *cha* es incalculable: no el ponen jamás azucar ni emplean más que el negro. Su precio varía desde diez reales hasta treinta y dos duros la libra. Éste es el mandarín, que se vende en manojitos de la cantidad de cada toma, atados con cintas de colores.

Ya sabes que aquí todo se hace al revés que entre nosotros. El primer cumplido que te espeta el dueño de la casa es decirte que pareces un viejo; la senectud es para el celestial la condición más respetable. Todo lo que es tuyo lo eleva a las nubes con hipérbolos extremadamente orientales, y lo que con él se relaciona lo pone a los pies de los caballos. Si le encomias la buena disposición de la casa, te contestará que vive en una pocilga, y si le alabas la hermosura de su mujer, te argüirá que es una *bruta* (sic).

Después nos hizo pasar a sus oficinas de comercio donde, con el cajero, tenedor de libros, dependientes y mozos de carga, nos congregamos alrededor de una mesa, abandonándonos a un expansivo banquete de todo género de sucia pastelería.

Como creo que le interesaré el relato de una comida a su usanza, voy a permitirme esta digresión. Las mujeres no asisten; a confusión de ambos sexos es degradante para el fuerte, que ve en la madre de sus hijos una esclava y no una compañera. Cada mesa no puede contener más de ocho personas; por consiguiente aquéllas se multiplican en proporción del número de convidados. Mantel, no os *huy*; en cuanto a servilletas, cada uno va provisto de un pañuelo de seda que hace sus veces. Los manjares están ya servidos en grandes escudillas de porcelana, rodeadas de otras más pequeñas para las salsas y jugos con que han de adobarse, y que vierte el comensal con una cucharilla de loza, cuando no *pringa* en el líquido condimento el bocado que, por ser muy grande, ha tenido que llevar tres ó cuatro veces a la boca. Una taza sin asas, para los comestibles, y otra microscópica para el único vino que ellos beben, extráido del arroz y perfumado con una esencia, constituyen la vajilla. El cubierto son los célebres *fachi*, que colocan uno en la bifurcación del pulgar y e índice, y otro en el índice y el anular, mientras el del corazón y el meñique funcionan, a guisa de muelle, para abrirlos y cerrarlos como unas tenazas. Con este aparato cada cual toma de la vajilla común el pedazo que más le apetece, y lo traslada a la suya propia, después de multitud de paseos y baños por las diferentes salsas.

El sitio preferente es el de la izquierda. Hé aquí ahora el orden del *menú*: abren la marcha los dulces y las frutas. Siguen a éstos las cuatro entradas de manjares finos entre los que figuran los deliciosos cangrejos con huevos, los no despreciables aletas de tiburón, las insípidas pechugas de codorniz y los repugnantes nidos de pájaros, que nosotros í amamos de golondrina. Este refinamiento culinario, que se paga a un peso de oro, son verdaderos nidos de un *pejaril* o, que se encuentra en Java. Formado de talos y yerbecillas, se los limpia de plumones y otras adherencias, y deshechos por la cocción, quedan reducidos a una sustancia gelatinosa, con la que mezclan almendras de varias frutas, y de la

que a pesar de sus condiciones pectorales, no se permite intentar una segunda prueba. Su nombre es *ning-vo*.

A estas delicadezas suceden los platos fuertes: Manos de cerdo rellenas, chuletas azucaradas, patos salados y prensados, que saben a jamón; faisanes que en Shang-hai valen a dos reales pieza, corzo y pescados ahumados. La salazón abunda en su cocina, lo que produce escrófulas y asquerosidades a que la pluma se resiste. Excuso decirte que, dado el cubierto, todo tiene que presentarse hecho pedacitos: y que si algo hay que trincar, los dedos se encargan de la operación.

Aquí principian las libaciones, en las que son muy parcos. En seguida entra entanda el arroz hervido simplemente y servido en cubos de madera; de los que cada convidado se propina dos ó tres tazas, pues constituye la verdadera y diaria alimentación del chino, que nunca prueba el pan. Amenizanlo con langostinos, cerdo, aves, pescado y todo género de *chow-cho* (*chait chait*), como ellos llaman a las mezclas. La manera de devorarlo, pues no puede decirse que lo comen, es nauseabunda. Pizcan de la fuente general un trozo de *chow-cho*, lo trasladan a su escudilla y colocándose esta debajo de la barba, como una badia de asfaltar, empujan precipitadamente con los *fachi* el arroz, ni mas ni menos que si llenasen de casquijo un agujero, y no lo mascan hasta que se les sale por la boca.

Relatarte lo que come el indigente es tarea impropia. Aquí no se desperdicia nada. La carne de perro y de gato se vende públicamente; a la de ratón y toda suerte de animales inmundos se le da en el propio domicilio. Se que voy a extralimitarme poniendo a prueba el estómago de tus lectores; pero la cosa es tan notable, que no puede pasarse en silencio. Para el chino pobre, peinar se es un banquete. De ese modo pretenden que recuperan la sangre que e *in edo* les ha chupado.

Terminada la comida, es preciso colocar los *fachi* cruzados sobre la taza en signo de satisfacción y gratitud; el anfitrión los va retirando y poniendo sobre la mesa, como contestando: no hay de qué. Un par de eructaciones son del mejor tono para atestiguar que los manjares le han sentado bien.

El té sin azúcar y unas chupadas de pésimo tabaco ponen fin a la fiesta. Las pipas que fuman, indescriptibles y variadas hasta lo infinito, no contienen, por enormes que sean, más tabaco que el indispensable para una bocanada; por consiguiente hay que cregarlas en cada aspiración, valiéndose para encenderlas de unas mechas de papel retorcido (que también se usa como cordel) sobre las que soplan muy habilmente para que produzcan llama.

Admitidos por fin en el gineceo, nos encontramos a las señoras terminando su *tsin* y en sazón que la dueña de la casa, quitándose un *niat* de plata (horquilla) y pinchando con él un pastelillo, se lo ofrecía a mi mujer, que como puedes imaginarte, no tenía ya más apetito. En vista de lo cual la criada sirvió agua caliente, en la que remojó un pañuelo de espuquilla de seda, con el que su ama se limpió las manos y la boca, para nolo después a toda la reunión para que hiciera lo propio. Luego sacaron las pipas. Todo el sexo bello fuma.

y aunque Aben el Zegrí me ofreció luego lo que yo pidiera por su rescate, jamás consentí en dejar de ser su señor. ¿Y cómo había de consentir en darle libertad, quedando yo e-ctivo de su hermesura?

Celinda olvidó pronto al moro a quien había sido prometida, y me amó a mí, y yo la amé locamente y se hizo cristiana, y yo la hice mi esposa. Cinco años fui feliz a su lado. En este tiempo un gran pintor italiano que vino a Jerez, sacó de ella el retrato que has visto. Como la impresión de la primera entrevista había quedado esculpida en mi alma, tuve el capricho de que en el retrato apareciera adornada con el mismo traje moro que le vi en Garci go.

Era yo el más dichoso de los hombres, porque además de Celinda poseía una hija que esta me había dado, tan bella y tan igual en facciones a su madre, que Gil que la ha visto este año en Granada, a donde por orden mía fué disfrazado, asegura que el retrato parece de ella, y no de mi esposa, cuando...

—¿Luego su hija vive?—preguntó el joven interrumpiendo la narración del viejo.

—Sí, y está en Granada, en poder de Aben el Zegrí, y me han contado que hoy es moro, y que se llama Celinda, como se llamaba su madre antes que cayera en mi poder, y no Sol, como yo quisiera que pusieran a las dos en el bautismo. Ni olvidas el nombre de Aben el Zegrí, ni el de Celinda, ni aquei retrato.

El viejo descansó un poco, tomó otro sorbo de vino y prosiguió:

—Vengamos ahora al suceso principal de mi vida, al que me ha hecho hoy ordenar a Gil que te die- ra entrada, cuando tú venías locamente a violar este sagrado recinto. Si desde este sitio no hubiera conocido que eras un caballero, no habrías llegado hasta aquí:

—¿Quién sabe!—repuso el joven con cierta jactancia.

—Yo lo sé, Te vi desde esta ventana, me agradó tu porte y tu juventud, y considerando que eras propio para acometer la hazaña, que yo en diez años no he podido acabar felizmente, te elegí para que me sustituyeras, y por eso has entrado. De otro modo, aunque yo estoy enfermo, y Gil es ya anciano.... Pero dejemos este punto. ¿Eres tú caballero ó no? ¿Puedo confiar en tus juramentos?

—Lo soy, y palabra que yo dé, ó juramento que preste, que todo viene a ser lo mismo, los cumpliré, a no ser que muera.

—Te creo, y confiado en esa creencia, prosigo mi historia. Pero bebe, Gil, luces

Gil accedió, cerró la ventana, salió volviendo a poco con una pajuela encendida, con la cual dió luz a las cuatro candelas, ó velas, de una lámpara que pendía del techo, retirándose después por donde había venido.

—El año de 1472, continuó el viejo,—el Marqués de Cadiz con las gentes de Jerez y de Arcos tomó a

los países de los abanicos, y entrepañados con m-ximas y caracteres. Las partes no están enlucidas, ostentando el brillo del color gris azulado y ennegrecido por el humo de los pebetes que a todas horas están ardiendo en nichos destinados a los dioses, pebetes y porteros. En el oratorio alzáse un altar con pebetes y relicarios de metal blanco, flores artificiales, estatuitas de Lao-tse el fundador de la Metafísica, de Guñan, la Virgen de la Purciza, y de la multitud de los ídolos de las teogonias budíca y de Brehma, que mezcladas con la moral de Confucio, forman las tres religiones dominantes en el país.

del bota una partícula de anfibio como un gigante; se someta a la acción de la llama par fundirlo, y rozándolo sobre el hornillo de la pipa, se le hace tomar, chisdrando, el tamaño del oído, en el que se adapta, después de repetidas manipulaciones. Apicase a la uz, arde y se aspira. Sa sab-r se acre, como su perfume; pero no tiene nada de repulsivo. Sus efectos son la atrofia y sus consecuencias la imbecilidad.

Una revista, pasada a las joyas y telas bordadas del ajuar de la señora, puso término a una visita en que invertimos más de tres horas de te oje, volviendo a casa cargados de multitud de go osinas, de que nos llenaron los bolsillos, como testimonio comestible de la honra que es acabábasemos de dispensar.

«Entierro» en el Canadá.

ROBO DE TRES MILLONES.—UNO QUE SABE DÓNDE ESTAN.—LA CANDIDEZ DE MONSIEUR COLIN.—EL CINCO POR CIENTO.—UNA CAJA DE HIERRO QUE SE EVAPORA.

Un desdichado, de cuyo nombre no quiero acordarme, porque es español, tuvo una mala tentación cuando aun poseíamos territorios en América y malversó la bonita suma de tres millones de pesetas.

La malversación se hizo patente; pero el malversador y lo malversado desaparecieron como si los hubiese tragado la tierra; en justo castigo de acción tan deshonrosa.

Sobre el funcionario cayeron el peso de la ley, que él logró sacudir, y el desprecio de los hombres, de que no podrá verse libre.

Pero, ya digo, los tres millones «del alta» volarunt!

Aquí acaba el prólogo.

Hece unos veinte días se presentó en el despacho de nuestro cónsul, en Montreal, un sujeto, llamado Colin, quien, después de los saludos de rúbrica y de pedir a nuestro representante que su audiencia fuera privada, dijo misteriosamente:

— Señor cónsul: Usted se acuerda de Putano de Tai?

— Fuieno era el ladrón de los tres millones.

— Perfectamente—respondió el cónsul.

— Pues bien. Y ¿dónde están los tres millones que ese robó al Tesoro español.

— ¿Es posible?

— Es seguro, señor cónsul. Y además, estoy perfectamente resuelto a comunicarlo a usted.

El que habla es un inglés, laborioso y de buenos antecedentes, sufrió aquí una ojeada investigadora del cónsul, que presumió, con razón, que a fines del siglo XIX ó al principios de XX, según era lo que le iban convenido los sabios, en el año de gracia de 1900, en una palabra, no hay quien ofrezca entregar tres millones de pesetas por amor al arte de la restitución.

— Pero, usted, ¿qué pide por ese servicio que trata de hacer a mi Gobierno?— dijo el cónsul, después de terminar el examen de Mr. Colin.

— Este reflicciono un instante, y adoptando una inquietud humilde, replicó: — Mire usted, señor cónsul, yo soy un hombre que mantiene a su familia, compuesta de una madre anciana, una esposa y...

esos tres millones, que obrarán en la caja del consulado en cuanto yo quiera.

— ¿Adelantado?— preguntó el funcionario, poniendo en esta pregunta toda la desconfianza que le quedaba en el alma.

— No, señor. Cuando usted tenga en su poder la suma.

— Está bien. Por mi parte no hay dificultad; pero hay que esperar a que mi Gobierno decida.

— Claro está, y espero que usted abreviará en lo posibles los trámites del negocio, porque la verdad es que como mantengo a mi familia, compuesta de una madre...

— Si, anciano—volvió a interrumpir el cónsul.— ¿Usted querrá firmar esta declaración que ha hecho?

— Con mucho gusto.

Colin firmó y luego partió con nuestro representante sobre el asunto, haciéndole saber que los tres millones están en un Banco de Méjico del cual no saldrán sino cuando Colin exhiba los documentos indispensables, cuyo paradero conoce.

Tras de esto salió Colin alborozadísimo.

— El cinco por ciento de tres millones... son... ciento... cuarenta... no... ciento cincuenta... ¡eso es!... ciento cincuenta mil pesetas. Lo primero que voy a hacer es...

Y la gente de Montreal pudo ver a Colin atravesar a grandes zancadas las calles de la ciudad, echado el sombrero sobre el cogote y radiante el rostro, con reemplador de 150.000 pesetas de fuerza.

Y el epilogo dice así: «He recibido, Sr. Colin, los dos mil francos convenidos, y en prueba de la seriedad con que llevo a cabo toda clase de negocios, completará mis referencias sobre el asunto.

Los tres millones siguen en el Banco Tal de Méjico.

Los documentos, con los cuales podrá recoger ese dinero, los encontrará usted en el despojado que hay extramuros de Montreal, según se va a tal parte, a los diez metros sesent y centímetros, dirección Norte al pie del único árbol que se ve por aquellos andurriales.

Cave allí y aparecerá la caja de hierro que contiene esos papeles.

De usted, Sr. Colin... etc.»

El exociente Sr. Colin debe haber llegado ya al centro de la tierra; si no ha cesado de cavar al pie del árbol único que hay en el despojado Montreal a que a carta copiad, alude.

La caja de hierro no ha aparecido todavía.

UNO.

DE CADIZ.

Jueves 19.

Mañana marcha a Algeciras para la recepción de las obras del trozo segundo de aquella carretera a S. Roque, el Ingeniero jefe de Obras p.blicas Sr. Merello.

Salió de dique después de limpiar y pintar los fondos del trasatlántico Cataluña.

Entró en la dársena para pasar después al dique el vapor Hespérides.

Bajó del arsenal a bahía el cazatorpadero Destructor que zarpará para Algeciras.

Hoy han estado en Cadiz conferenciando con el gobernador el alcalde y el primer teniente de alcalde del Ayuntamiento.

to de Puerto Real y el Secretario de la misma Corporación.

Los intérpretes de hoteles y representantes de fondas y casas de huéspedes han concurrido al ferrocarril ostentando en las gorras ó sombreros los nombres de las casas que representan, según reciente disposición del Sr. Gobernador civil.

DESDE SANLUCAR.

19 7 1900.

En la madrugada de ayer se han extraído doce cabras de D. Luis de Teran Pareja, que pastaban en propiedad de su dueño.

Se ha puesto el hecho en conocimiento de la guardia rural.

Por orden del Sr. Alcalde de Chipiona, la guardia civil de dicha villa ha detenido en la cárcel al redactor corresponsal del Diario de Cádiz D. Bartolomé Junquero, y a los vecinos D. Manuel Guzman Bernal, D. José Cobo Algabín y a D. Antonio Lorenzo Castro, distinguidos propietarios.

Se nos dice también que el Alcalde telegrafió al Gobierno civil diciéndole que se trataba de alterar el orden público.

Los perjudicados fueron puestos en libertad al día siguiente por el Juzgado municipal y hoy han estado en Sanlúcar algunos de ellos, para presentar la correspondiente denuncia contra dicho Alcalde por prisión arbitraria.

La guardia civil los trató con toda consideración y así desean lo hagamos constar.

— Casi todo el peccado que trajeron ayer las barcas parejas se envió fuera.

— Ayer tarde empezó a reinar un poniente fresco que hacía muy agradable el paseo por la playa y Calzada.

Entrada la noche, llegó a sentirse frío. Eduardo Gutiérrez. José Garrido.

Gacetas.

CORRESPONSAL EN PARIS PARA ANUNCIOS, RECLAMOS Y COMUNICADO

Sr. D. A. Lorette, rue Osmartin 31

Desde hoy se arrienda la casa de baños situada en esta ciudad calle Caracuel núm. 13.

Palos de olivo para cercado, leña de olivo y palos de pita se venden en la hacienda de El Cucco a precios reducidos.

Desde 29 Septiembre pasado se arriendan las Huertas del Caribe, Aole y Altillio y los huertos de San Cayetano y Albaladejo.

Para la temporada de verano se arrienda la casa calle del Rosario 18, en dicha villa.

Dirijense a D. Pedro N. Gonzalez, bodega de Gonzalez Byass y C.ª

Anoche se reunió la Directiva de la Camara de Comercio, informándose de las nuevas adhesiones con que cuenta tan importante centro.

Hé aquí una lista de los socios títimamente inscritos:

Sres Tamayo Hermanos. D. Francisco Benza y Rivas. D. Francisco Guazo y Diaz. D. León Fernández del Pino. D. José García González. D. José Navallas Martínez. D. José Navallas Suñer.

D. Manuel de Lara y Corpas. D. Francisco Bracho Corra. D. An e Solis Vega Bazán. D. Alberto Piang-t. D. Jud J de León y Apa ategui. D. Simón López Ferrández. D. José Puente de la Puente. D. Antonio Villavas. D. Felipe de Juan García. D. Leoncio Santos Terminel. D. Baldomero San hez. D. Bernardo García Pérez. D. Juan N. Abad.

Sres. D Manuel Guerrero y C.ª Srs. D Ant nio y Edu rdo Atané. D José Romero y Romero. D. Gabriel Ruiz y Ruiz. D. Juan Sánchez Medina. D. Enrique González Gallardo. D. Sebastián Carrasco Gil. D. Antonio Brieua y Utrilla. D. Alberto de Benito. D. Ticiano de Arna z. D. Alfonso L. Gordon y Doz. D. Luis Gordon y Doz. D. Maniél García Pérez. Sres. Gutierrez He manes. D. Antonio Ga legos Sánchez. D. Mariano Ruiz Pacheco. D. José Doña y Cabra. D. Antonio Oceso Bustamante. D. Alejandro Pérez Gutierrez. D. Manuel García Piñero. D. Enrique Hours Lavié. D. Manuel Cantillo y García. D. José María Fernández y González. D. Manuel Pérez Viaña.

Piasta religiosa.—Ayer tuvo lugar en la iglesia de la Sagrada Familia ó sea en la casa de Hueñafas, la que las Hijas de la Caridad establecidas en dicha casa, celebran anualmente dedicada a su ilustre fundador y padre de los pobres San Vicente de Paul.

La iglesia ó capilla estaba decorada y adornada con el esquisito gusto de las Hermanas y de su muy digno capellán el modesto sacerdote pbro. D. Manuel Toro y Sala, sucesor de su buen hermano y también virtuoso y humil de sacerdote don Fernando (Q. S. J. G.)

Por la mañana a las siete se celebró la misa de comunión por dicho señor capellán para las Hijas de S. Vicente y todas las niñas acogidas en la misma casa, habiéndose cantado motetes alusivos al acto por un coro de las niñas de la indicada casa durante la misa.

A las diez tuvo lugar la función principal en honor de San Vicente, con exposición del Santísimo Sacramento oficiando demisa el Sr. D. Juan Domínguez Atienza, capellán de las Descalzas; de diáconos, asistentes los pbros. D. Miguel Muñoz Espinosa, capellán de las Hermanitas de los P.bres y D. Miguel Vazquez y Gil y de Maestro de Sagradas Ceremonias el citado Sr. Capellán de la casa.

El panegírico del Santo estuvo a cargo de Sr. D. Manuel Fernández Tramblet, capellán de Excmo. Ayuntamiento y de Honor de S. M., quien desempeñó su cometido con la concuencia y facilidad de expresión que le son propias, trazó la vida de santo a grandes rasgos y exhortó a sus ilustres Hijas y a todo el auditorio a imitar sus virtudes y a practicar la caridad con los pobres como lo hizo S. Vicente.

Las niñas de la casa cantaron una preciosa misa acompañada con melodram. Después de la misa y mientras se dio a besar la reliquia del Santo cantaron aquel coro de ángeles un hermoso Himno en honor de S. Vicente.

Por la tarde a las seis y media se cantaron las segundas vísperas por el citado coro de ángeles con asistencia de los indicados Padres y demás comunidad, terminándose con la Letanía, Salve, Bendición y Reserva del Santísimo Sacramento.

Damos, pues, nuestra más cumplida enhorabuena a las Hijas de la Caridad y muy principalmente a la distinguida Superiora de la casa la respetable Sor Carlota Ruiz, como también se la damos el virtuoso Capellán Sr. Toro por el celo desplegado para celebrar tan solemnísimos cultos en honor del Padre de los Pobres y también se la damos muy cumplida al señor Tramblet por su precioso y sentido discurso.

La alcaldía ha concedido autorización para la salida de la procesión de la Stma. Virgen del Carmen, a las ocho de la noche del próximo Domingo haciendo estación por las calles del Carmen, Sedería, Plateros, Misericordia, Yerba, Consistorio, Alfonso XII, Cánovas del Casti lo Esteve, Lancería, Larga, Tornería, Sedería a su Iglesia.

Así mismo ha autorizado la salida del Stmo. Sacramento a las ocho de la noche del lunes 23, recorriendo las calles siguientes: Carmen, Saderi, Plateros, Misericordia, Yerba, S. n Dionisio, Escrivanos, Chipiñería y Carmen.

El tren número 70 que salió ayer de Jerez para Cadiz tuvo que suspender la marcha en el kilómetro 135 100, entre el Puerto y Puerto Real, por estar la vía interceptada por ganado vacuno.

El convoy paró cuando estaba ya casi encima de las reses, sin que ninguna resultara atropellada.

Despedida la vía siguió el tren su camino sin más inconveniente.

Cardela, y a poco cayó sobre la fuerte villa de Garciago. Después de una tenaz resistencia de los moros, entramos en la villa, pues yo iba entre la gente de Jerez, quemamos algunas casas y nos entregamos al saqueo. Estando como todos, yo también corrí de una parte a otra buscando una presa digna de mí, algún moro noble a quien cautivar, y cuyo rescate me produjera con el tiempo una buena ganancia; y tuya la suerte de tropezar con uno, que defendía la puerta de una casa contra dos cristianos. Aún me parece que lo estoy viendo. Vestía un bonete verde adornado con ramos de oro, en los cuales se veían enlazadas algunas Carábigas, letra que, según luego supe, era la primera del nombre de Celinda, una lindísima mora, con quien se iba a casar el mismo día que entramos en Garciago. De estas mismas letras estaba sembrada también la mariota de terciopelo verde, labrada de oro, que cubría su cuerpo, y aún la adarga con que lo defendía. Conserva estos detalles en la memoria, porque te han de servir mucho. Cuando yo le acometí, los dos cristianos acababan de quedar fuera de combate, y yacían por tierra gravemente heridos. La lucha que sostuvimos los dos fué terrible; tanto, que en largo tiempo no pude conseguir ninguna ventaja sobre él, y casi desesperaba de vencer a aquel demonio, si un pelotón de los nuestros no se hubiera aparecido en el sitio de la batalla. Al verlo el moro, rugió como un león, echó una mirada triste al interior de la casa, y luego dió un salto, que no lo daría un ti-

gra, siendo tan feroz su cometido y tan su ligereza, que se abrió paso por entre nosotros y se escapó de nuestras manos. En tanto que los otros lo perseguí inutilmente, entré yo en la casa y en un cuarto retirado me encontré con una escena que calmó toda mi furia: sobre unos cogines el cadáver de un moro respetable, que por la sangre fresca que manchaba sus vestidos se conocía que había sido muerto por los cristianos momentos antes, y alrededor del moro algunas mujeres, y entre ellas la misma que está pintada en aquel lienzo, vestida tal como la ves. Al sentir mis pasos, volvió ella hacia mí su lloroso semblante, y echóme una mirada tan dulce y triste, que aún la tengo grabada aquí, en mi alma! Compadecido de ella, decidíreme su protector y dueño, y puse en aquella casa gente mía que la resguardara de toda agresión é insultos. — ¡Ah! estoy cansado. Permíteme que repose un poco. El viejo bebió un sorbo de vino, quedó mudo y meditabundo un rato, y hubiera prolongado su silencio, si el joven que sentí una gran curiosidad por conocer el fin de la historia, no lo hubiera interrumpido con esta pregunta: — ¿Aquel moro era Celinda, la prometida del moro? — Era Celinda, que iba a casar aquel mismo día con Aben el Zegrí, hermano del Alcalde de Ronda; es decir, con el moro que defendí su puerta. Abrevemos. Celinda me fué adjudicada como esclava,

Ha sido pedida la mano de la bella y distinguida Srta. Teresa Zapata...

Ayer profesó en el convento de la Compañía de María la distinguida señorita María de los Angeles Romero Martínez...

El sermón estuvo á cargo del eloquente orador P. Sánchez Prieto de la Compañía...

Hoy marcha á Sanlúcar ya dado de alta el individuo Toribio Dorrego González...

Próxima boda.—Anoche fué pedida la mano de la bella joven conveñosa nuestra Srta. E. en Vidarte Pérez...

Según vemos en «La Unión Mercantil» de Málaga, la bella triple Srta. Cecilia...

Al decir de dicho colega la hermosa Corral da de sí un simpático momento con el público...

Según las trazas que se ven, este año no se celebrará en nuestro circo taurino la tradicional corrida del día de Santiago...

Anoche tuvimos ocasión de hablar sobre este particular con un estimado convecino nuestro que conoce bien los asuntos taurinos...

La empresa, no contestó, sino con evasivas; y cuando sólo faltan diez ó doce días, y no hay tiempo para organizarse...

Es interesantísima la lectura en cuarta plana de la polémica «Competencias con el Licor del Po»...

Ayer ingresó en la Casa de Socorro Juan Milán Aguilar, quien fué curado por el médico de guardia Sr. V. Len...

Según manifestó, dichas quemaduras se las causó al tratar de apagar un incendio que se inició en la choza que habite en el sitio llamado Castilla de los Haces...

La nomenclatura química moderna tiene muchas palabras que difícilmente podrán retenerse...

Hemos recibido el núm 65 de la Revista Vitícola Ilustrada, periódico semanal madrileño...

Es tan interesante y ameno como los anteriores.

Notas municipales. D. Manuel Ruiz Nieto y D. Antonio García Carballo han solicitado del Excmo. Sr. Gobernador Civil de la Provincia...

Al Sr. Administrador General de Loterías de la Provincia se les remiten 460 décimos de billetes premiados y satisfechos por las tres Administraciones de Loterías de esta ciudad...

A la Dirección General del Tesoro Público y Tribuna de Cuentas de Reino, se participa que por los Sres. Administradores de Loterías establecidos en esta ciudad...

Muerte de Juanillón.—Días pasados falleció en la Penitenciaría Hospital de la Victoria, en el Puerto de Santa María...

Los demás compañeros suyos habían sido fusilados: éste logró escapar á Portugal, de donde se verificó su extradición, conduciéndosele á Ceuta, y allí extinguió la mayor parte de su condena...

Tenis cerca de 80 años.

Noticias de Sevilla. Algabeño.—El estado de este diestro continúa siendo delicado. La noche última la ha pasado con fiebre alta y bastante intranquilo...

El facultativo Sr. Sánchez Lozano, que se ha hecho cargo de la curación del simpático espada, le ha practicado esta mañana á las ocho, una de las más bellas operaciones...

Esta noche, á las nueve, será sometido el diestro á otra nueva operación con el mismo objeto.

Se nota en José gran postación y decaimiento. Félix Velasco.—El estado general de este valiente diestro es bastante satisfactorio.

La parte que falta por cicatrizar en las heridas, presenta inmejorable aspecto, impidiéndole dar algunos paseos por las habitaciones de su dormitorio.

Anoche salió por primera vez á la calle, en coche, acompañado de varios amigos.

—Nuestro particular amigo don Antonio Aixa Boronat ha adquirido en propiedad por escritura otorgada ante el notario don Diego de L. Solís...

—En el expreso de hoy saldrá para Rota el diputado señor Borbolla, acompañado de su familia, que pasará la temporada de verano en aquel pueblo.

—Temperatura media á la sombra 31.7 centígrados, máxima 39.8, mínima 23.6, máxima al sol 46.6. Presión barométrica: Máxima 758.6 milímetros, mínima 758.8.

—Anulados por real orden de 24 de Mayo último los ejercicios de oposición á escuelas y auxiliares de escuelas, vacantes en el distrito universitario de Sevilla...

—Han llegado á esta capital, procedentes de París los notables pintores don Ricardo Canals y don Jesús Ugarte. El primero se propone pintar varios cuadros de costumbres andaluzas.

El establecimiento de aguas nitrogenadas de Urberuaga de Ubiola (Marquina, Vizcaya) se recomienda por su gran confort y suntuosas instalaciones.

Se remiten gratis memorias y guías á quienes las pidan.

Timbres eléctricos.—Se instalan con gran economía por Mateo Marín, Caracas, núm. 5.

Lirios del cáucaso.—Es el abanico japonés de moda, estilo puramente modernista, exclusivo en esta localidad.—Bazar González, A garve 8, 10 y 12.

Telegramas

Dimisión de Pidal de la presidencia del Congreso.—A Somio, Madrid 18 de Julio de 1900, á las 6:30 de la tarde.

Pidal ha confirmado que ha dimisionado la presidencia del Congreso, fundándose en motivo de salud. Mañana marchará á Somio con su familia.

El nuevo Gobernador de Madrid Los comisionados de París.— Conferencia con los ministros.— Nosotros á China. Madrid 18, 6:55 tarde.

Llegó el Marqués de Portago y mañana tomará posesión. También llegaron Laiglesias y Comín y conferencia con Silvela y Allende.

Azcárraga ha dicho que en caso de confirmarse las matanzas de Pekin sería necesario dar fe de vida con nuestras tropas, y se enviarán de la Infantería de Marina. Silvela ha añadido que se enviará un barco sin tropas de desembarco.

Consejo de Ministros.—Los sucesos de China.— Informes — Negativas.— Confirmación de la derrota de los ingleses en el Transvaal. Madrid 18, 7:30 noche.

Reunido el Consejo de Ministros se ocupa de los sucesos de China. Silvela ha pedido informes sobre la matanza de Pekin. El Administrador de Correos de Shanghai niega los horrores.

Confirmase la derrota de los ingleses en el Transvaal.

La apertura del Circulo Mercantil.—Cuando se restablecerán las garantías. Madrid 19, 7 tarde.

Comunican de San Sebastián que Dato dice que el Circulo de la Unión Mercantil se abrirá antes del restablecimiento de las garantías, pero dic-

Las tropas italianas para la expedición á China.—Embarque. Madrid 19, 8 mañana.

Mañana embarcarán en Nápoles en los vapores «Giava», «Minghettia» y «Singapore», las fuerzas italianas que constituyen el contingente militar destinado á China. Lo forman 1.882 hombres, 72 oficiales, 212 caballos y 30 carros. La expedición va mandada por el coronel Garioni.

Mr. Loubet en Cherburgo.—Recepción entusiasta. Madrid 19, 9 mañana.

Dicen de París que el presidente de la República señor Loubet ha salido á las nueve de la mañana de hoy para Cherburgo. Numerosa concurrencia le aclamó en todo el trayecto. Ningún incidente desagradable.

Los boers resueltos á combatir.—El último refugio. Madrid 19, 9:30 mañana.

Según noticias del Transvaal, los boers, no sólo están resueltos á defenderse hasta el último trance, sino que, en el caso de que les fuera adversa en definitiva la suerte de las armas, millares de ellos están decididos, antes que depender de los ingleses, á emigrar á los Estados Unidos.

El restablecimiento de las garantías. Madrid 19 de Julio de 1900 á las 10:40 de la mañana.

Insistese en que Silvela llevará á San Sebastián el decreto restableciendo las garantías en Madrid y en Barcelona.

Santa Cruz de Mar Pequeña.— Los combates en Tientsin.— Bajas de los contendientes. Madrid 19, 12 mañana.

Un despacho de Tanger afirma que el Sultán ha cedido á España Santa Cruz de Mar Pequeña, y fija el terreno para los kábilas de Melilla.

El último combate en Tientsin los aliados tuvieron 234 muertos y los chinos muchos miles. Continuaba el combate.

La escuadrilla en San Sebastian.—Averías.—Morosos que pagan. Madrid 19 de Julio de 1900, á las 5:30 de la tarde.

La escuadrilla llegó á San Sebastián. El crucero «Infanta Isabel» ha llegado con ligeras averías. Los morosos de provincias apresúranse á pagar.

De China.—Siguen los combates.—El descuento del Banco de Inglaterra.—Cotización. Madrid 19, 6 tarde.

Han ocurrido encarnizados combates dentro de Tientsin. El Banco de Inglaterra ha elevado el descuento á 4 p. 3.

Consolidado 72:20. Cambios. Londres. 31:97. París. 27:50.

Avería leve.—El jefe de la escuadrilla en Miramar.—La reina madre portuguesa á París. Madrid 19, 6:15 tarde.

Dicen de San Sebastián que las averías del crucero «Infanta Isabel» consisten en el recalentamiento de la centrífuga, y no tienen importancia. El general Morgado jefe de la escuadrilla almorzó en Miramar con la Reina Regente.

La Reina madre de Portugal pasará mañana de incógnito con dirección á París.

La apertura del Circulo Mercantil.—Cuando se restablecerán las garantías. Madrid 19, 7 tarde.

Comunican de San Sebastián que Dato dice que el Circulo de la Unión Mercantil se abrirá antes del restablecimiento de las garantías, pero dic-

ándose disposiciones para evitar que se convierta en centro político. Las garantías se restablecerán cuando paguen todos los morosos.

PARIS-JEREZ. LARGA 47. REALIZACIÓN-VERDAD. Se realizan todos los géneros durante un mes con una baja de 25 p. 3 de los PRECIOS MARCADOS. VENTAS AL CONTADO.

Para la temporada de baños en Cádiz y en el centro se arrienda un partido principal, amueblado. Informarán en la calle S. Cremento, núm. 30. Se arrienda desde hoy el partido principal y por separado el local del establecimiento conocido por El Bombo, Corredera y Alfonso XII. Informarán, Arcos 28. Se arrienda la casa calle de las Naranjas núm. 7. En la de Pedro Alonso 12 daran razón.

VINO NOURRY. A la vez Depurativo y Fortificante. Por su sabor agradable y su eficacia en los casos de DEBILIDAD, ANEMIA, LINFATISMO y ENFERMEDADES del PECHO. Sustituye con ventaja á las Emulsiones y al Aceite de Hígado de Bacalao. CLIN Y COMAR - PARIS. EN TODAS LAS FARMACIAS.

Estado de servicios municipales. DIA 17 DE JULIO. CARCEL. Presos existentes del día anterior, 51. Entrados en el día de la fecha, 4. Total, 55. Han salido, 1. Quedan, 57.

HOSPITALIDAD DOMICILIARIA. Papelets expedidas en este día, 60. Recetas servidas por la farmacia del Hospital, 437. Nocturnos que se pagan de este capítulo, 25. Trascuentas cocorridos, 0.

CEMENTERIO. Cadáveres repulcrados.—Hombres, 0.—Mujeres, 3.—Niños, 1.—Total, 5.

HOSPITAL DE SANTA ISABEL. Enfermos existentes en el día anterior, 129. Entrada en el día de la fecha, 8. Total, 137. Baja por curados, 4. Fallecidos, 5. Existencia que queda, 132.

Matadero de esta ciudad. Reses degolladas en el día 19. Reses Peso Precios. Vacuno, 12, 1701 1/2 kls., 1.72 pta. Lanar, 28, 316 400, 1.20. Cabras, 0, 00 000, 1.20. De cerda, 10, 936 000, 1.00.

Exposición Universal de París.—E-lancia en los grandes hoteles del Trocadero. Dirigirse á D. Javier Piñero.—Porvera núm. 3 duplicado á los Sres. Díez Vergera y C.ª.

TALONARIOS PARA LA INTRODUCCIÓN DE CEREALES. Se hacen en esta imprenta.

Se arrienda desde ahora la casa plaza Duque de Tetuán, 14.—Daran razón Fontana 1, posada.

En la calle Francos n.º 23 se acaba de recibir una partida de lana á el precio de 80 reales arroba por cuenta del cosechero.

Para los contribuyentes.—La Agencia Administrativa, establecida en Cádiz bajo la dirección de D. Manuel Goytre Villanueva y con la cooperación directa de D. Luis Zuasua y Echeide, se encarga de gestionar la tramitación en las oficinas de Hacienda respectivas, los partes de altas y bajas por Contribución Industrial, fincas Rústicas y Urbanas y riqueza pecuaria, transmisión y redención de censos. Se acompaña á los contribuyentes que así lo deseen á la Administración de Hacienda, durante el período de exposición de los expedientes y se les defiende en las Juntas Administrativas.

Se encarga de la presentación de declaraciones afectas á la contribución sobre las utilidades, haciendo los ingresos correspondientes y en general se ocupa de gestionar toda clase de asuntos en las oficinas públicas de la capital de la provincia y en los diferentes Ministerios de la Corte.

Isaac Peral núm. 10, entrando por la calle de Doctor Zurita, Cádiz.

Casa amueblada en Cádiz.—Se alquila en el sitio más céntrico de la población y en precio muy económico, una casa con seis habitaciones. Tiene instalación de gas para alumbrado y calefacción. Informarán en Jerez Ancha 10 principal.

Se arriendan dos bodegas con patio, lavadero, etc., en el Callejón de Pailu, núm. 2.—Por-vera 81 daran razón.

Se arrienda un piso principal en la calle Juana de Dios Lacoste, núm. 9. Consta de once habitaciones, patio y galería.—En la misma casa daran razón. Hora de verlo, de una á cuatro de la tarde.

AZOPARDO & ALCÓN. Consignación, Exportación y Tránsitos. Escritorio Isaac Peral (ant. Aduana) n.º 3. CADIZ. Servicio especial para embarques por el Trocadero.

Idioma Francés.—Se dan lecciones por un buen profesor. Informarán en la imprenta de este periódico.

Estado de servicios municipales. DIA 17 DE JULIO. CARCEL. Presos existentes del día anterior, 51. Entrados en el día de la fecha, 4. Total, 55. Han salido, 1. Quedan, 57.

HOSPITALIDAD DOMICILIARIA. Papelets expedidas en este día, 60. Recetas servidas por la farmacia del Hospital, 437. Nocturnos que se pagan de este capítulo, 25. Trascuentas cocorridos, 0.

CEMENTERIO. Cadáveres repulcrados.—Hombres, 0.—Mujeres, 3.—Niños, 1.—Total, 5.

HOSPITAL DE SANTA ISABEL. Enfermos existentes en el día anterior, 129. Entrada en el día de la fecha, 8. Total, 137. Baja por curados, 4. Fallecidos, 5. Existencia que queda, 132.

Matadero de esta ciudad. Reses degolladas en el día 19. Reses Peso Precios. Vacuno, 12, 1701 1/2 kls., 1.72 pta. Lanar, 28, 316 400, 1.20. Cabras, 0, 00 000, 1.20. De cerda, 10, 936 000, 1.00.

Exposición Universal de París.—E-lancia en los grandes hoteles del Trocadero. Dirigirse á D. Javier Piñero.—Porvera núm. 3 duplicado á los Sres. Díez Vergera y C.ª.

TALONARIOS PARA LA INTRODUCCIÓN DE CEREALES. Se hacen en esta imprenta.

Se arrienda desde ahora la casa plaza Duque de Tetuán, 14.—Daran razón Fontana 1, posada.

En la calle Francos n.º 23 se acaba de recibir una partida de lana á el precio de 80 reales arroba por cuenta del cosechero.

Para los contribuyentes.—La Agencia Administrativa, establecida en Cádiz bajo la dirección de D. Manuel Goytre Villanueva y con la cooperación directa de D. Luis Zuasua y Echeide, se encarga de gestionar la tramitación en las oficinas de Hacienda respectivas, los partes de altas y bajas por Contribución Industrial, fincas Rústicas y Urbanas y riqueza pecuaria, transmisión y redención de censos. Se acompaña á los contribuyentes que así lo deseen á la Administración de Hacienda, durante el período de exposición de los expedientes y se les defiende en las Juntas Administrativas.

Se encarga de la presentación de declaraciones afectas á la contribución sobre las utilidades, haciendo los ingresos correspondientes y en general se ocupa de gestionar toda clase de asuntos en las oficinas públicas de la capital de la provincia y en los diferentes Ministerios de la Corte.

Isaac Peral núm. 10, entrando por la calle de Doctor Zurita, Cádiz.

Casa amueblada en Cádiz.—Se alquila en el sitio más céntrico de la población y en precio muy económico, una casa con seis habitaciones. Tiene instalación de gas para alumbrado y calefacción. Informarán en Jerez Ancha 10 principal.

Se arriendan dos bodegas con patio, lavadero, etc., en el Callejón de Pailu, núm. 2.—Por-vera 81 daran razón.

Se arrienda un piso principal en la calle Juana de Dios Lacoste, núm. 9. Consta de once habitaciones, patio y galería.—En la misma casa daran razón. Hora de verlo, de una á cuatro de la tarde.

AZOPARDO & ALCÓN. Consignación, Exportación y Tránsitos. Escritorio Isaac Peral (ant. Aduana) n.º 3. CADIZ. Servicio especial para embarques por el Trocadero.

Idioma Francés.—Se dan lecciones por un buen profesor. Informarán en la imprenta de este periódico.

Exc. leute asistencia y precios módicos.—Una familia admite algunos pupilos en sitio céntrico de la población. Informarán en esta imprenta.

TARJETAS DE VISITA desde 1.50 peseta el ciento.—Se hacen en la imprenta de este periódico.

COMPETENCIAS

CON EL LICOR DEL POLO.

Las hay decorosas y ridículas y «poco escrupulosas»... De dentro fuera de casa: ó sea producidas en España y en el extranjero.

Se necesita tупé, gran desenfado y poco empacho para decir que el «Licor del Polo»... de antiguo conocido y acreditado en España con ventas enormísimas.

Se dio á conocer en España en frascos que se vendían al principio á 350 pesetas... y viendo que no cuajaba el negocio á pesar de enormes gastos de publicidad.

2.º El autor del «Ojol» es el mismo que fabrica el «Licor del Polo» aunque en las etiquetas del llamado «Ojol» conste como fabricante el nombre de Pérez y Compañía.

Al que afirma tocá probar: pero como no nos duelen prendas y nos debemos al público diremos: Que los señores Pérez y Compañía son de carne y hueso, tienen personalidad propia.

sional y como españoles suficientemente caballeros para contestar en todos los terrenos. Yo por mi parte exigiré lo que proceda en derecho.

3.º «Si el citado fabricante, dicen los del «Ojol», tienen un venta tan importante de su «Licor del Polo»... no llegamos á comprender por qué le preocupa tanto el «Ojol».

Demasiado saben los del «Ojol» que las ventas de «Licor del Polo» son verdaderamente importantes, casi increíbles y viendo los fabricantes del producto alemán que están gastando en España media millonada estérilmente.

Quien realmente jamás se ocupó del «Ojol» fué el autor del «Licor del Polo»... Y prueba al canto. Juzgue ahora el público de las seriedades y veracidad de los del «Ojol».

Decían los señores Muller en una circular de 1.º de Mayo del año actual: Muy señor nuestro: Tenemos el gusto de participarle que á mediados de este mes empezaremos en 80 periódicos y semanarios la segunda propaganda en favor del dentífico «Ojol».

Que yo compro en Alemania la mayor parte de las primeras materias que empleo para mis productos, dicen los fabricantes del «Ojol»... Si llaman primeras materias á las frascos en que embalaba mi «Licor del Polo».

Por no comprar nada, no compro ni aún las cápsulas ni etiquetas. Y con esto revelan los alemanes otra nueva inexactitud. Y repito que conste que al referirme á los alemanes me refero á los del «Ojol» y á nadie más.

Conocemos la clave. ¿Cómo es que el «Ojol» no tiene premio ninguno del IX Congreso de Higiene Internacional?

Allí es donde debió acudir, donde estuvieron los médicos de todo el mundo, donde hubo gran controversia internacional. En aquel gran certamen de la ciencia cosmopolitana, derrotó en toda la línea, el autor del «Licor del Polo» á compatriotas de los del «Ojol».

6.º Uno de los bacteriólogos más célebres en la actualidad, el profesor Hueppe (cuyo nombre debe ser conocido de todos los médicos y dentistas) dice sobre el «Ojol»:

«En el «Ojol» el cuerpo químico no es «Salol»...»

7.º Y ahora entramos en lo de más miga. Hace tiempo se afirmó en la prensa que el dentífico de referencia, el «Ojol» se hallaba compuesto de «Sacarina» y de «Salol».

Con estos datos, que me los han procurado mis clientes, compradores y periodistas, sacados de documentos de los alemanes, todos los que tengo á disposición del público, deduciré éste la clase de seriedad de ciertas gentes y se convencerá de quién y por qué se ha entablado la polémica; quién ha buscado la competencia; quién se ocupa de quién y quién, finalmente, tiene

montada sobre la punta de la nariz la mosca del «Licor del Polo».

4.º Dicen los alemanes, buscando efectos de patriotía entre sus concidadanos: «4.º Los conceptos poco corteses emitidos en contra de los productos alemanes se avienen mal con el hecho notorio de que el mismo que los emite compra en Alemania la mayor parte de las primeras materias que emplea para sus productos.»

1.ª Jamás he empleado yo conceptos poco corteses con nadie. De un hecho particular nunca he sacado deducciones generales. Conozco la lógica. Porque el «Ojol» contenga «salol, sacarina y ácido salicílico» y yo crea que «el producto químico son perjudiciales al esmalte dentario, destructores de los huesos, y esto que creo yo coincide con la autorizada opinión del eminente químico Berceles»;

De deducirse algo, sería contra el «Ojol» no por mi culpa sino por su composición, pero contra los «alemanes en general. Vamos, que por todos sitios se cogen ustedes los dedos. «Si hubiese afirmado que «El barbero en casa», es una paparruchá; que los «Parches al reloj» han servido de chaqueta á chispeantes pacotileros, y que cualquiera de los quitacallos españoles, vale infinitamente más que el de Wasmuth, pudieran quejarse con algún fundamento, pero decir que yo emito conceptos poco corteses de los alemanes en general, cuando nada he puesto de mi cosecha!

Yo admito la ciencia venga de donde venga; no soy patrioter ni hombre de pasión. Lo que me repugna y procuro ridiculizar son los paranchines pregoneros que cuegan á la ciencia ridículos San Benitos, los poco escrupulosos para cargar con inexactitudes á las verdaderas conquistas del progreso.

Que yo compro en Alemania la mayor parte de las primeras materias que empleo para mis productos, dicen los fabricantes del «Ojol».

Por lo que me sigue surtiendo. Tienen mucha razón: yo no sabía hasta hoy que los productores de América y de Ultramar en general y de la parte Oriental de Europa, traen materias primas que se cultivan en Alemania. Lo que sí puedo asegurar que no compro en Alemania para mi «Licor del Polo», ninguna, absolutamente ninguna primera materia, por la sencilla razón indicada.

Se dice por los mismos padres de la criatura: «8.º Si no fuese notoria la superioridad del «Ojol», no hubiese podido propagarse de una manera tan colosal por todo el mundo.»

«5.º En el último gran Congreso de Medicina de Munich el «Ojol» fué declarado el mejor dentífico que en el día existe. «Esto habrá sido evidente pero no habría sido mejor celebrar dentro de la fábrica ese gran Congreso; en casa ¿no es así?»

«6.º Uno de los bacteriólogos más célebres en la actualidad, el profesor Hueppe (cuyo nombre debe ser conocido de todos los médicos y dentistas) dice sobre el «Ojol»:

«En el «Ojol» el cuerpo químico no es «Salol»...»

«7.º Y ahora entramos en lo de más miga. Hace tiempo se afirmó en la prensa que el dentífico de referencia, el «Ojol» se hallaba compuesto de «Sacarina» y de «Salol».

«8.º Si no fuese notoria la superioridad del «Ojol», no hubiese podido propagarse de una manera tan colosal por todo el mundo.»

«9.º Es una jactanciosa repetición de lo que hemos rebatido en el artículo anterior, é insistimos en lo propio, no sin indicar que re-hazamos los adelantos que quieren vendernos los fabricantes del «Ojol», dejando el honor de suponerse los «Tablitos» de la ciencia.

«10.º Todos los dentíficos de color encarnado, aunque agradables á la vista, tienen con el tiempo la dentadura y hacen perder la blancura de los dientes.»

«11.º Todos los dentíficos de color encarnado, aunque agradables á la vista, tienen con el tiempo la dentadura y hacen perder la blancura de los dientes.»

«12.º Todos los dentíficos de color encarnado, aunque agradables á la vista, tienen con el tiempo la dentadura y hacen perder la blancura de los dientes.»

la contiene el «Ojol». Es claro que no se halla lo que no se quiere buscar. Si yo no conozco la estación del ferrocarril de Berlín y no la busco, jamás la hallaré. Pero los señores alemanes no se han ocupado en desmentir (porque peor es mentarlo) lo que se lee, lo que consta en las folios 32 y 34 de Dorvault suplemento 18.º; y en el folio 199 del 11.º suplemento de la misma obra y donde se afirma que «Ojol» se halla compuesto de «Sacarina» y de «Salol» entre otros componentes y que el «Salol» es peligrosísimo en su uso.

Sabido es que las ciencias adelantan que es una barbaridad. Entonces era bien conocida la mayor parte de las citadas causas; pero lo que no se han muchos es que el «Salol», mejor aún (el «Acido salicílico»), si conserva las piezas anatómicas, es desinfectante y antipútrido, es también perjudicial, muy perjudicial para la preservación de la dentadura, para la conservación de los huesos, á los que convierte con el tiempo en una especie de pulpa (opinión autorizadísima é indiscutible de Berceles, notabilísimo químico alemán.)

Si los señores Muller tienen curiosidad de saber (que buena falta les hace) la composición del «Ojol», pasese por el Laboratorio Químico Municipal de Madrid, y en el folio 134 del 8.º libro de análisis verán si en materia analítica es el químico y no el bacteriólogo el verdaderamente competente, el autorizado científicamente para hallar lo que se busca, suponiendo que el bacteriólogo haya querido buscar lo que tiene el «Ojol» y haya afirmado nunca lo que no quiere creer, ó sea que el «Ojol» deje de contener «Sacarina», «Salol» y lo que es peor «ácido salicílico libre».

Por este fenómeno é indimentable hecho se demuestra nuevamente otra nueva inexactitud, mayor, mucho mayor que todas las apuntadas, como que se basa y fundamenta en la Química, que no falla, que no marra nunca, que es verdaderamente infalible.

«13.º Si no fuese notoria la superioridad del «Ojol», no hubiese podido propagarse de una manera tan colosal por todo el mundo.»

«14.º Si no fuese notoria la superioridad del «Ojol», no hubiese podido propagarse de una manera tan colosal por todo el mundo.»

«15.º Si no fuese notoria la superioridad del «Ojol», no hubiese podido propagarse de una manera tan colosal por todo el mundo.»

«16.º Si no fuese notoria la superioridad del «Ojol», no hubiese podido propagarse de una manera tan colosal por todo el mundo.»

«17.º Si no fuese notoria la superioridad del «Ojol», no hubiese podido propagarse de una manera tan colosal por todo el mundo.»

«18.º Si no fuese notoria la superioridad del «Ojol», no hubiese podido propagarse de una manera tan colosal por todo el mundo.»

«19.º Si no fuese notoria la superioridad del «Ojol», no hubiese podido propagarse de una manera tan colosal por todo el mundo.»

disparate científico contenido en el párrafo transcrito.

No hay ningún dentífico que blanquee la dentadura; pueden limpiarla, eso sí, y eso á las mil maravillas lo hace el «Licor del Polo», no blanquearla. Para blanquear la dentadura no hay como el «Polvo de Quina» y «Carbón de Orive».

«Damos por terminada, por nuestra parte, una polémica que no ha sido provocada por nosotros.» La lectura de las circulares á que nos referimos anteriormente y cuanto hemos expuesto, no releva de repetir quién es el que ha provocado esta polémica. No obstante debemos manifestar que nosotros no hallamos tranquilos en nuestra nación, como quien dice en nuestra casa, y de Alemania vino quien de ella quiso echarnos. «De fuera vendrá...», si bien el tiro les ha salido á los alemanes por la culata.

Dentíficos, como he dicho, se conocen de antiguo en España, como los ya citados anteriormente, que no se han ocupado del Licor del Polo, ni éste de aquéllos.

Cada uno hace la propaganda, seria y digna, como mejor le parece.

«Hemos guardado silencio hasta hoy— dicen los alemanes— sobre ataques poco escrupulosos; pero en vista de que nuestro silencio ha envalentonado á nuestro detractor, nos vemos obligados á hacer públicas estas declaraciones.» Otra inexactitud más inventada por los alemanes.

«No es cierto que hayan guardado silencio hasta hoy.» Lo rompieron, obligados por el pulso y por el negocio, en Febrero último, como hemos dicho, afirmando lo que no era verdad, y que ya hemos repetido. «Los ataques poco escrupulosos» son los hechos que se deducen de la obra de Dorvault, de los análisis químicos y de los periódicos científicos. A esto llaman los alemanes ataques poco escrupulosos. Cúlpense á sí propios de que el «Ojol» contenga «Sacarina, Salol y Acido salicílico libre»; yo no he puesto por mi parte ni una sola palabra, ni soy confeccionador de tal producto. No hay nada que envalentone tanto como la verdad. Los fabricantes del «Ojol» han visto agudado su negocio, y de ahí que se le antojen los dedos huéspedes, que en todos sus desastres vean á «Orive» y que consideren envalentonado al autor del «Licor del Polo», sabiendo como saben perfectamente, porque así se les ha contestado cuando cometieron la indiscreción de preguntar, que una Casa de Madrid me compra 20 000 frascos por mes, cuando ellos no venden un mil por año. Y en cuanto á la palabra «detractor», ya veremos si les cuesta á los del «Ojol» aún más dinero que el perdido en España por buscar en vano estérilmente la competencia con el «Licor del Polo».

Y terminaré manifestando que, según informes varios de químicos autorizados, y especialmente según certificado del joven y peritísimo jefe del Laboratorio Químico Municipal de Madrid que tengo á disposición del público, el «Ojol» es de reacción ácida y además del «Salol», que lo han negado (ellos sabrán por qué) repetidas veces los fabricantes del producto alemán, contiene la «Sacarina» y el «Acido salicílico libre».

Según Herlich y Hesselbach, el «Salol» es de aplicación peligrosa, y este último cita el caso de que á consecuencia de haber tomado una joven 8 gramos de «Salol» murió á los dos días envenada por dicho «Salol.» Yo no me meto en impugnar la propaganda de ningún dentífico. El «Ojol» se ocupó de mí «Licor del Polo». Pues queda contestada por su autor.

S. DE ORIVE

VAPORES DE IBARRA Y C.

Servicio regular con salidas á las 8 y 10 de la mañana. Sevilla, Marsella y puerto.

SALIDAS DE CADIZ.

Para Algeciras, Málaga, Almería, Cartagena, Alicante, Valencia, Tarragona, Barcelona, Cádiz y Marsella, admitiendo carga á flete corrido para los principales puertos de Italia, Argelia y Túnez.

LUNES Y VIERNES á las siete de la mañana.

Para Vigo, Carril, Coruña, Ferrol, Gijón, Santander, Bilbao, Pasajes (San Sebastián) y Bayona.

TODOS LOS LUNES á las cuatro de la tarde.

Para Vigo, Carril, Coruña, Santander y Bilbao.

TODOS LOS VIERNES á las cuatro de la tarde.

Admite carga y pasajeros. Consignatario en Cádiz, Margulán 19, José María Viesca.

ALMANAQUE JULIO, 31 DIAS

Table with 2 columns: Day and Dates. Domingo: 1 | 8-15 | 22 | 29. Lunes: 2 | 9 | 16 | 23 | 30. Martes: 3 | 10 | 17 | 24 | 31. Miércoles: 4 | 11 | 18 | 25 |. Jueves: 5 | 12 | 19 | 26 |. Viernes: 6 | 13 | 20 | 27 |. Sábado: 7 | 14 | 21 | 28 |.

Imprenta de EL GUADALETE, á cargo de Martín Díaz, Compás, número 2

UNA CURACION QUE SE PRESTA á REFLEXIONES

El 19 de febrero de 1897 recibí un frasco químico de París la carta siguiente: «Hace unos cuantos años que coje un enfriamiento á consecuencia del cual se me presentó una fuerte congestión que descendió por entonces y generó en un carrero de la peor especie. Hoy me encuentro afectado de una bronquitis espantosa, no puedo respirar con holgura y experimento una gran opresión. Tengo el estómago lleno de flema, no puedo dormir y no tengo libre un momento el pecho. Por las mañanas toso y gargaréo por espacio de dos horas hasta que las flemas se desprenden, pero sobre todo cuando más sufro es en el invierno. Esto me produce deseos de vomitar pero no puedo conseguirlo. He ensayado muchos remedios, ácidos, jarabes, sin lograr resultado alguno. El médico me ha dicho que me vuelvo a curar. No tengo apuro si el gusto para mí.»

En el periódico que ordenaba me lo he visto el relato de las curaciones obtenidas con el Alquitrán de esa casa en circunstanas parecidas á las que yo me encuentro. Ruegole me envíe un frasco de verdad de Alquitrán Guyot. Espero que me ha de salvar. Firmado: Francisco Martínez, plaza Mayor, Avila (España).»

Después de haber ensayado el verdadero Alquitrán Guyot, el señor Martínez escribió de nuevo lo que sigue: «31 de mayo de 1897: Mi muy estimado señor Guyot: He hecho uso del frasco que V. me ha enviado tomándolo á todas las comidas, tal como está prescrito. ó sea una cucharada de alquitrán, como las de café, por cada vaso de líquido. Ya desde este primer frasco encontré una mejoría notable en mi salud. Así como más fácilmente las flemas que me obstruían el estómago, se me presentó algún apetito y pude dormir algunas horas sin encontrarme molestado en la respiración. Continué usando el Alquitrán Guyot y después de tres frascos desaparecieron los accesos de tos que me consumían. Ahora tengo buen apetito. Ya no arrojo flemas y he recobrado las fuerzas completamente.»

«Le agradeceré en extremo haber inventado el Alquitrán Guyot y crea que yo no puedo sino recomendar el remedio de V. á todas las personas que sufren de bronquitis y catarracos como el que yo tenía. — Firmado: Francisco Martínez.»

El uso del Alquitrán Guyot á todas las comidas, á la dosis indicada en la carta que dejamos reproducida, basta, en efecto, para curar en poco tiempo el catarro más rebelde y la bronquitis más antigua. Algunas veces hasta se consigue dominar y aun curar la tisis por declarada que esté; pues el Alquitrán Guyot tiene la descomposición de los tuberculos del pulmón matando los malos microbios que son la causa de esta descomposición. — Esto es sencillo y exacto. El menor consipido puede degenerar en bronquitis si se le abandona. Por eso no se insistirá nunca demasiado al recomendar á los enfermos que traten de adquirir el mal desde el principio usando el Alquitrán Guyot que es el único farmacéutico que expende.